

## Das BBZ Olten erhält Gold-Zertifikat

Bern, 12. Juni 2025 – Das BBZ Olten wurde mit dem UDH-Gold-Zertifikat ausgezeichnet. Mit dieser Zertifizierung anerkennt das [Schweizerische Zentrum für Unternehmerisches Denken und Handeln](#) (szUDH) das Engagement der Schule, unternehmerisches Denken und Handeln systematisch in den Schulalltag zu integrieren.

Um Schulen, die UDH stärken wollen, auf dem Weg zu begleiten und ihnen die Möglichkeit zu bieten, ihren Schwerpunkt auch nach aussen zu kommunizieren, wurde durch das szUDH mit Sitz in Olten ein Zertifizierungssystem entwickelt, mit welchem die Zertifikate Bronze, Silber und Gold erworben werden können.

Anlässlich der Verleihung betonte Nationalrat Andri Silberschmidt, welche Bedeutung das Zertifikat für die Berufsfachschule und die Berufsbildung hat: «Die Schweiz braucht junge Berufsleute mit innovativen Ideen und Unternehmergeist. Deshalb müssen wir diese Fähigkeiten bereits in der Berufsbildung fördern.»

Ein UDH-Zertifikat steht für die Bereitschaft, als Bildungsinstitution Unternehmerisches Denken und Handeln in der beruflichen Grundbildung zu fördern, Innovationsräume zu schaffen und die Schule stärker mit ihrem wirtschaftlichen und gesellschaftlichen Umfeld zu vernetzen. Damit übernimmt das BBZ Olten eine Vorreiterrolle in der Schweizer Berufsbildungslandschaft.

Für Gold qualifiziert sich eine Berufsfachschule, die die Vermittlung unternehmerischer Kompetenzen weitgehend formalisiert hat und so mindestens die Hälfte aller Lernenden erreicht. Der Fokus liegt dabei auf der Sensibilisierung und Vermittlung von unternehmerischen Kompetenzen. Zusätzlich erfordert Gold, sich der Wirtschaft und der Gesellschaft zu öffnen und sich als zentrale Institution zur Förderung von unternehmerischem Denken und Handeln zu positionieren. Die schulische Organisation pflegt stufenübergreifend aktive Kontakte zu externen Akteuren und ist Teil des Innovations- und Entrepreneurship-Ökosystems.



Das szUDH setzt sich aktiv für die Förderung von Unternehmerischem Denken und Handeln an Berufsfachschulen der Schweiz ein. Für die Vermittlung von unternehmerischen Kompetenzen an Berufsfachschulen wurde das Lernprogramm [myidea](#) entwickelt, das Lehrpersonen mit ihren Berufslernenden nach Teilnahme an einer Weiterbildung umsetzen können. Weitere Informationen zum szUDH und zur UDH-Zertifizierung finden Sie unter [www.szUDH.ch](http://www.szUDH.ch). Detaillierte Informationen zum Zertifizierungsprozess finden sich im [Zertifizierungshandbuch](#) des szUDH.

Impressionen von der feierlichen Zertifikatsübergabe in Bern:



v. l. n. r.: Prof. Dr. Susan Mueller, Vizepräsidentin szUDH; Georg Berger, Direktor BBZ Olten; Nationalrat Andri Silberschmidt, Botschafter szUDH



v. l. n. r.: Martin Landolt, Prorektor BZ Uster; Prof. Dr. Susan Müller, Vizepräsidentin szUDH; Otto Schlosser, Rektor BZ Uster; Georg Berger, Direktor BBZ Olten; Nationalrat Andri Silberschmidt, Botschafter szUDH; Jürg Viragh, Rektor BBZ Solothurn-Grenchen; Bernhard Beutler, Direktor BBZ Solothurn-Grenchen; Franziska Loretan, BM-Leiterin GBS St. Gallen

Alle Bilder: Raphael Zaugg, BFH